

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

DE LOS HOSPICIOS DE ANCIANOS

No es menos digna de lágrimas, cuando le es contraria la suerte, la débil vejez que la frágil infancia. El niño no hace más que nacer, pero el anciano va á morir. ¡Quién puede verlo padecer! esclama Delille. ¡Quién, añadimos nosotros, tranquilizo el corazón y sin sentir allá en el fondo de su alma un espontáneo sentimiento de respeto, ve pasar agoviado por los años uno de esos ancianos pobres, cuyos blancos cabellos testimonio son las mas vececes del trabajo y de los padecimientos? En todos los países, en todas las épocas, todos los hombres, así los mas civilizados como los mas salvajes, profunda veneracion respetuosa han tenido siempre á esos seres á quienes un solo paso falta en la carrera de la vida: á esos seres próximos á dar ya cuenta al Hacedor supremo del uso que han hecho en el mundo de su libertad y de su inteligencia: á esos seres, que han ragado por largos años con el sudor de su frente el suelo que debiera dar el sustento á su familia, y que hoy necesitan ya una proteccion mas inmediata que antes por parte de ella. Mirad un anciano con detencion! Las arrugas de su frente se suceden con prodigiosa rapidéz. No creais que su inteligencia se ha embotado. Brilla ahora con mas lucidez que nunca. Las nubes que en su juventud la oscurecian, providencialmente han desaparecido. Las pasiones han huido de su pecho. Hoy lo vé todo mejor que vosotros. Su mirada ya no se dirige á la tierra, está fija en el

Cielo, pues los lazos de la materia ya no oprimen tanto al espíritu. No es este periodo de decadencia. Es periodo de perfeccionamiento. La lucha está proxima á concluir, y el alma ansia escaparse á las regiones etéreas. Se aleja de este mundo; pero con la vista vuelta hacia atrás. La conciencia se replega, por decirlo así, sobre si misma, y examina temerosamente lo pasado. Los locos estravios de su juventud, aparecen de relieve ante su vista, que severa ya, no los disculpa como en aquella época. Las sinceras lágrimas del arrepentimiento surcan su mejilla, y reverente se postra ante su Dios pidiendo en sus oraciones el perdón de sus pecados. Y no es rezar, no, cuando se está próximos á la muerte y no se ha rezado durante la juventud, como dice un publicista extranjero, casi una blasfemia, ni mucho menos el miedo en aquel momento es cobardía ó hipocresía. El rezo entonces es verdadero porque frecuentemente, como ya hemos dicho, entonces se vé lo que antes las pasiones habian ocultado. Ese miedo es un miedo legítimo ó mejor dicho no es tal sino un profundo sentimiento, un pesar íntimo de haber ofendido al Supremo Autor de todas las cosas. Parece imposible, no acierta á comprenderse, el cómo hombres dotados de profunda inteligencia é ilustracion llegan á estraviarse del modo que lo hace el publicista á que nos referimos, y cuya obra, escluyendo unas cuantas paginas que verdaderamente eclipsan su mérito y que verianse desaparecer con gusto, es dignísima del mas detenido estudio. Pero él mismo, antes de escribir esas líneas, antes de sentar una doctrina tan desconsoladora y tan poco cristiana, ya parece teme ha de ser ob-

jecto de una severísima critica, y por eso trata de prevenirla anteponiendo la siguiente observacion. «No pidais el anatema cuantos no me hayais aun entendido; y no os apresureis á llamarme impio, los que me juzgais sin comprendermos. Escuchadme hasta el fin, porque tal es vuestro deber, y el mio escribir mi pensamiento.» Esto no necesita comentario. La blasfemia, el miedo y la hipocresía, si que aquí se ven de relieve.

Mas nos hemos apartado del principal objeto de nuestro artículo que es probar lo digna de respeto y de esquisita proteccion que es siempre la vejez, sobre todo cuando la suerte le es contraria, y manifestar el medio, á nuestro juicio mas conveniente, de socorrer á indigentes de tal naturaleza. Es inútil insistir en cuanto á la primera parte. Un apoyo universal y constante tiene en el corazón y en la conciencia de todos los hombres. Lo que ahora nos toca hacer es presentar á nuestros lectores el sistema de socorros que en este punto creemos preferible. Su admision en los hospitales y hospicios no nos parece conveniente. Por la naturaleza, por la religion y por las leyes, los hijos, las familias de estos pobres cargados de años y de padecimientos se hallan en el deber de socorrerlos, de cuidarlos en sus enfermedades. Decidles que hay un lugar, una casa benéfica que admite en su seno á los ya achacosos por los años, y los fuertes vinculos de la familia facil es que se relajen, que desaparezan por completo las economías domésticas, tan útiles y provechosas. En efecto: los hijos se acostumbrarán, sin pena alguna, á ver marchar sus padres á los asilos. Es un hábito que se llega á

adquirir. Y ¡ay! cuando por cualquier motivo se quebrantan esos sagrados lazos que unen á los que viven bajo un mismo techo, que indiferente llega á hacerse la vida, ¡con que hastio se mira á los seres con quienes tenemos en el mundo que ponernos precisamente en comunicacion! En cambio ¿cual sensacion mas dulce para el espíritu que socorrer en sus necesidades, que cuidar en su ancianidad á aquellos á quienes debemos el ser, que recoger, por decirlo así, en el fondo de nuestra alma sus lamentos, sus quejidos cuando padecen, que cerrar sus párpados cuando la magestuosa voz del Señor los llama para juzgarlos? Pues bien: ya lo hemos dicho. Las familias pobres llegan pronto á mirar con indiferencia salir de su seno uno de esos desgraciados ancianos para concluir sus dias en un hospicio. Y vese con frecuencia que hay hijos desnaturalizados que á la sombra de tal expectativa rehusarán á un padre viejo ó enfermo los cuidados que demanda la voz de la sangre, la gratitud y los preceptos de la religion. Además, como ya hemos observado, la esperanza asegurada á los obreros para el fin de su vida de ser admitidos sin condicion en los hospicios, propende necesariamente á privarlos de toda idea de economía y de prevision para sus últimos dias. Todo esto nos hace estar en la firme persuacion de lo mucho mejor que seria socorrerlos en el seno de sus parientes, cuando estos no tuviesen los bienes necesarios para hacerlo por si mismos. Y aun en el caso extremo de que no tuvieran familia propia, deberia buscarse, como se hacen en Ginebra, otra adoptiva que quisiera encargarse de ellos, y donde

FOLLETIN

Hoy nada te usurpo, mi querido Manfredo. Tu revistas la sociedad cordobesa de ocho á ocho dias, y en uno santificado, el Domingo.

Tu eres mas feliz. A mi me quedan seis dias plebeyos, de entresemana para martirizar al público. Su terrible juicio, cae diariamente sobre mi; si entre tanto malo digo algo que valga la pena de escucharse, muy pronto se confundirá el aplauso extraordinario con la ordinaria y estrepitosa silba. Pero el eco de los parabienes que te conquistas, se extiende por el espacio durante una semana para llegar robusto aun á enlazarse con los nuevos del Domingo siguiente. Tu eres mas feliz, repito. Sea en hora buena. Digo esto porque tu pluma está bien cortada, y sirve prodigiosamente á tu brillante imaginacion.

Esto puedo asegurarlo, por que no soy tu, y por consiguiente no miro al través de un prisma.

Hé aqui el juicio que de ti han formado los cordobeses: yo lo sé de buena tinta porque vivo entre los que te juzgan.

No desmayes y empuña tu penola, que para eso has nacido.

Me cegará la amistad? creo que no. Apelo al sentido comun.

¿Y qué necesidad tienes de escribir una semana?

La tengo por desgracia. Sin saber cómo y contra mis intenciones concluí mi primera revista con una historia de amor empezada. Al quererla cerrar en el número de hoy ha tomado las proporciones de una novela epica, pero novela. Es preciso concluirla.

Nadie me obliga, porque quizá agrade al público mi silencio; pero no puedo remediarlo. Yo soy lógico ante toda. Lo empezado debe concluir. ¿Y si concluye mal? paciencia; que no hubiera empezado; peor quedará naciendo, indefinidamente. Nacer para morir es la ley de todos los seres: ¿porqué pues ha de ser privilegiado mi raquítico parto? La lógica me arrastra.

Pido indulgencia á mis lectores, por que la imprenta me espera todos los dias, y como es tan fecunda, mi imaginacion como el invento de Wutemberg.

Usando de la libertad absoluta, sin limitaciones de ningun género, que me concede la cualidad de creador, bautizo hoy á mi pequeño engendro. Continúa pues:

UNA NOCHE EN EL MAR.

Mi amigo prosiguió de esta manera.

No sé como explicarte aquel rostro ni cómo describirte aquel conjunto de perfecciones. Si hubiera aqui su retrato te lo enseñaria para fundar sobre él mi panegirico.

Era verdaderamente hermosa; pero no con esa belleza brillante, pasajera y casi sensual que oprime en la mujer la superabundancia de vida en la juventud; no con esa belleza de un dia que le prestan la frescura de los pocos años y la imaginacion del hombre; su belleza era radical, si así puedo explicarme; fundada

en la armonia completa de todas las perfecciones físicas: era una hermosura académica; Apelo y M. Angel la hubieran tomado por modelo.

Una extraña melancolia, una amarga tristeza daban cierta rigidez y severidad á sus perfectas formas y estendian sobre su rostro un blanco mate y nacarado, pero fresco, que aislaba la vida de su alma en los rasgados y brillantes ojos. Añade á esto una negra cabellera cerrando una frente quizá demasiado espaciosa y tienes el retrato de una hermosísima reina. Oh! si, aquella cabeza no admitia mas adorno que una diadema. Tenia aquella mujer esa magestad natural é indelible de la belleza. Atraia y contenia sin atemorizar. Su vista no satisfacía, era preciso hablarla y sondear los tesoros de su alma; interesaba mas por lo que dejaba adivinar que por lo que presentaba.

Habia yo permanecido durante algun tiempo descubierto y meditando, fijando los ojos en el horizonte, y contemplando ella de perfil, tuvo tiempo para

estuvieran gustosos, dando la preferencia á las casas de hourados y caritativos labradores.

No se olvide, por último, que la caridad pública es altamente moral y en un todo conforme con los preceptos de nuestra religion, pero que es necesario vayan dirigidos; porque de lo contrario sus resultados serán diversos de los que se proponga.

ANTONIO LOSADA.

Seccion oficial.

—La Gaceta del 2 contiene el siguiente parte telegrafico:

«El Presidente del Consejo de Ministros al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion. Ferrol 1.º de Setiembre á las nueve y treinta minutos de la noche.

La Reina y su augusta Real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Hoy han visitado el astillero de este arsenal viendo botar al agua la goleta Diana, examinando una fragata que se halla en construccion bastante adelantada, y á la cual S. M. ha dado el nombre Lealtad, inaugurandose obras de otro nuevo buque, S. MM. al dirigirse al astillero atravesando en faldas la bahia donde está anclada la escuadra, han sido saludados por sus buques con los honores de ordenanza, y recibidos en todas partes con el mayor entusiasmo.

El Presidente del Consejo de Ministros al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, Ferrol 3 de Setiembre.

S. M. la Reina y su augusta Real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Hoy han presenciado la operacion de botar al agua el vapor Nirvaez y visitado los grandes talleres de este arsenal, admitiendo despues un almuerzo dispuesto por la Marina en el mismo establecimiento.»

ADMINISTRACION DE RENTAS ESTANCADAS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

Hallándose vacante el Estanco de la plazuela de las Cañas en esta Capital por renuncia que de él ha hecho Doña Antonia Bonrostro que lo desempeñaba y pudiendo optar á él segun lo mandado en Real orden de 9 de Julio último

1.º Los cesantes jubilados y retirados que disfruten mayores haberes pasivos.

2.º Los inutilizados en actos del servicio ya lo hubiesen sido en el Ejército ó en otras carreras.

ra observar la tristeza que me poseia. Este sentimiento estaba quizá tan en consonancia con su estado moral, que le interesó sin duda el contraste que formaba mi rostro casi imberbe con las sensaciones pintadas en él. Así fué que al divisarla me encontré con su mirada, firme sin provocacion, y casi distraida en el examen que parecia hacer de mi.

El choque fué tan violento que retumbó en mi corazon. Conoci que habia llegado el instante solemne de mi vida.

¿Qué hacia aquella muger lejos de una ciudad brillante, en el sitio y en la hora mas poética, sola, alimentándose al parecer de su imaginacion? Aquella no podia ser un alma vulgar, porque para un alma mezquina son inesplicables geroglíficos el mudo y elocuente lenguaje de la naturaleza. Además, su actitud, su aislamiento y hasta su negro y elegante traje me decian claramente que pensaba y sentia lo mismo que yo.

Una vez establecida la comunicacion las corrientes se tocaron, la impresion fué mú-

3.º Los que hayan prestado servicios en las mismas aun cuando no devenguen derechos pasivos.

4.º Las madres, viudas ó hijas de los individuos del Ejército de mar y tierra, de la Guardia Civil y de los Resguardos, muertos en actos del servicio.

5.º Las viudas de los Etranjeros.

Y 6.º Las viudas ó hijas de militares empleados, que disfruten viudedad ó pension

Lo que se pone en conocimiento del público para que en el término de 8 dias contados desde el de su publicacion en el Boletín Oficial y Diarios de esta Capital presenten los interesados en obtenerla sus instancias documentadas en esta Administración principal para elevar la propuesta en terna al Sr. Gobernador de esta Provincia debiendo entenderse en todos los casos que los aspirantes han de contar con fondos para sacar los efectos al contado.

Córdoba 2 de Setiembre de 1858. —Timoteo Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El 31 de agosto, aniversario de la toma é incendio de San Sebastian por los ingleses en 1813, se ha celebrado este año en aquella ciudad, despues de haber estado suspenso por espacio de 25 años. La funcion religiosa estuvo muy concurrida, presidiendo el acto la municipalidad.

—Hace algunos dias que hubo una riña en Tordesillas de la que salieron dos heridos de mucha gravedad. La infatigable Guardia civil salió en persecucion de los actores del delito y consiguieron ponerlos á buen recaudo, mientras se instruye la oportuna sumaria.

—Una carta de Baza pueblo distante una legua de Caniles, dice que el depósito de arenas auríferas descubierta ha poco en este punto es inagotable, y de una gran riqueza. El producto medio obtenido en los ensayos, es de siete adarmes de oro por quintal de arena. En cuanto corrió la voz del descubrimiento se han formado muchas empresas para beneficiarlas. En estos últimos

tu, en una palabra me senti completamente enamorado; pero con el amor que puede infundir en un corazon jóven la inmensidad de los cielos, la inmensidad del Océano, y la inmensidad del poder divino, reflejados en una de sus maravillas, cual era aquella muger.

Permaneci inmóvil algunos instantes mirándola fijamente, y no sé que estraña elocuencia tendri en entonces mis ojos, á los que se ago paba toda mi alma, que ella bajó los suyos: y al caer el párpado sobre ellos, sombrearon fuertemente sus largas pestañas las mejillas, como si una oscura nube velara su semblante.

Mis ojos habian hablado y mi lengua debia continuar la conversacion; nadie nos escuchaba y aun me parecia ser otra distinta de la del mundo la atmósfera que nos rodeaba.

—Señora, balbuceé acercándome, la completa distraccion conque entré aqui me impidió advertir que no soy solo el que gusta de este espectáculo. Dispensadme, pues, una falta involuntaria.

dias se han construido algunas fábricas y otras están en construccion. Son infaños los forasteros que han acudido con este motivo á Caniles.

—El 31 de agosto por la noche la policia se apoderó en Segovia de un gran depósito de armas y pertrechos de guerra, compuesto de 35 armas completas de fuego, 6 sables y machetes, algunas prendas de vestuario, 220 cañones de fusiles y escopetas, mosquetones y cachorrillos, 38 cajas de idem, 7 cajas de llaves, 4 vainas de sables de caballeria y un gran cajon cerrado con muchas llaves. Este depósito se ha encontrado en casa de un armero llamado don Juan Rodriguez, y fué descubierto por haberse visto que su criado sacaba algunas armas de fuego.

—A causa de las lluvias se han desbordado algunos rios y torrentes en Cataluña, impidiendo el paso á los carruajes y caballerias, que continuaban detenidos á las últimas fechas, esperando que bajasen las aguas.

—De Vich escriben el 28 del pasado lo siguiente.

«Ayer á última hora llegó la noticia por un parte extraordinario que mandó la ronda de mozos de escuadra de Torelló, de que ya estaban presos por los gendarmes, en un pueblo de la frontera llamado Zaret, los dos reos que habian asesinado los seis jóvenes de Folgarolas, que tanto horror ha causado en esta ciudad: y hoy acabamos de saber por los mismos que los han visto presos, que despues de negar el pueblo de su residencia y sus propios nombres y de mil otras estratajemas, por fin han declarado que ellos dos eran los que habian degollado las seis jóvenes. Desde Zaret los han conducido á Perpiñan, esperando la resolucion del gobierno y que se hagan las reclamaciones como es de costumbre.»

—La salud pública sigue siendo inmejorable en Galicia, segun nos dicen las correspondencias recibidas de la comarca. Los enfermos procedentes del vapor Isabel II, que estaba en Vigo, han salido ya del hospital curados completamente.

—En Cataluña, sobre todo en Barcelona, han ocurrido estos últimos dias algunas muertes repen-

—Estais dispensado, caballero, respondió con voz tranquila y fresca, como la brisa que jugueteaba en sus cabellos. Mas no veo en que hallais faltado. Yo se respetar los grandes dolores y los grandes pensamientos: distraerlos poco ha hubiera sido una profanacion. Por lo demas, decis bien: este espectáculo es grandioso.

Alentado por esta respuesta que casi me elevaba mas en la region en que me habia colocado, proseguí de este modo.

—Es cierto que era digno de respeto mi meditacion y para entregarme á ella busqué la soledad: pero permitidme os diga que si alguien tenia algun derecho en este momento de interrumpirla erais vos, señora.

—Yo? no comprendo.....

—Habeis leído poco há en mi alma con admirable seguridad, y esa intuicion no se adquiere á no estar igualmente afectado. Esto me enseña que vuestras ideas y sentimientos eran muy semejantes. Yo puedo asegurar de mí que os he presenciado.

tinias, causadas al parecer por el brusco cambio atmosférico.

—Por el tribunal superior de Justicia se han pedido noticias á las audiencias cuyo territorio atraviesan las diversas líneas de ferro-carriles, puestas hoy en explotacion, para que den cuenta de los siniestros que han ocurrido en los mismos. El tribunal supremo se propone recordar al Ministerio fiscal, para que este lo haga á todas las clases de la sociedad, que los siniestros ocurridos en los caminos de hierro, no solamente proceden de la accion criminal por el mal servicio, sino la reclamacion civil de indemnizacion en favor de todas las personas que resulten perjudicadas. Laudable es el celo del Tribunal Supremo de Justicia; pero la imparcialidad nos obliga á decir que en nuestro pais es donde respectivamente hay menos desgracias en los ferro-carriles, á pesar de que aun no se halla educado el suficiente número de operarios para su servicio.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Londres 1.º Los fondos se mantienen firmes á consecuencia del alza de la bolsa de Paris.

Llegan de la Australia 700,000 libras esterlinas.

La Reina llegó anoche á Inglaterra de vuelta de Prusia.

Se ha recibido aqui muy bien la modificacion del ministerio Otomano.

Berlin 1.º Se toman medidas para que el Banco de Viena vuelva á hacer los pagos en metálico.

Marsella 1.º Hostilidades en Canton entre chinos y aliados. Estos quemaron un barrio en represalias y cañonearon las embarcaciones chinas, pero la llegada de la noticia del tratado puso fin á la pelea.

Se ha levantado la cuarentena en los puertos del litoral italiano para las procedencias de Francia y Malta.

Berna 2.º El Congreso telegrafico, reunido en esta ciudad, ha terminado sus sesiones.

Bayona 3.º Muchas de las personas notables que se hallaban pasando el verano en Bilbao, San Sebastian y otros puntos de la costa de Cantabria, han llegado á

—Gracias, gracias. Sois muy galante, tal vez la imaginacion...

No pudo ocultar una marcada inquietud en su semblante, y lanzó luego una brillante mirada al centro del bote, como si buscara ó temiera alguna cosa.

En aquel momento el patron, en quien hasta ahora no habia reparado, imprimió un fuerte sacudimiento á la ligera embarcacion y cantó con voz aspera

Ay! del imberbe

necio rapaz,

Ay! que lo acecha

Viejo caiman.

Huye del canto

De la Sirena,

Que es peligrosa

Su voz artera.

Vuelve á la playa,

Vuelve mancebo,

Que el mar se irrita

Y amarga el trueno.

Se continuará.

RAFAEL CONDE Y LUQUE.

de
cu
di
to
el
bi
in
sa
sa
ho
to
dre
per
tic
del
lla
cio
los
res
Gr
la
me
tra
salv
la
to
dres
fe
re
lá
lo
drá
pres

Biarritz deseosas de saludar al Emperador y á la Emperatriz.

Viena 3. El nacimiento del príncipe Rodolfo lo ha celebrado el Emperador repartiendo cuantiosas sumas á los pobres y á los establecimientos de beneficencia. Ha sido bien recibido el desenlace de la crisis del ministerio turco.

Londres 2. Los periódicos continúan estensos artículos en contestación á los discursos de Morny y Persigny en los consejos generales.

París 3. El *Monitor* de hoy publica un decreto suprimiendo el gobierno general de la Argelia y nombrando á Mac Mahon comandante superior de las fuerzas de mar y tierra en aquel país.

Turin 2. La *Gaceta* publica un real decreto para agrandar esta capital.

Viena 2. El Emperador ha fundado un hospital de todas religiones por el nacimiento del príncipe.

Un voraz incendio ha consumido en Astracán una iglesia, 121 casas, un almacén de víveres y muchos buques.

Londres 2. El *Times* dice que los 3,000 deportados políticos que hay en la Argelia van á ser amnistiados por el Emperador.

París 2. El Mufti de Constantinopla ha sido preso por inducir á los turcos contra los cristianos.

No se sabe aun de positivo si es francesa ó inglesa la expedición que desembarcó en Madagascar, pues aun no ha respondido el gabinete de Londres á la reclamación del conde Walewsski.

Los emperadores en un viaje á Bretaña han regalado al obispo de Vannes un caliz de oro guardado de brillantes y un pendon de terciopelo verde sembrado de abejas de oro, color y emblema de la dinastía Bonaparte. También se repartieron al pueblo y al ejército cuarenta mil medallas de plata con las efigies de la Virgen y santa Ana.

Las últimas noticias recibidas de Odesa, dicen que Mr. Lessep cuenta ya con todos los fondos y medios materiales para llevar á efecto su grandioso proyecto de perforar el istmo de Suez. En breve deberían comenzar las obras para este importante trabajo que tan laboriosamente ha preparado aquel incansable ingeniero.

En Dublin ha sucedido un caso horroroso que tiene consternada á toda la población. Un boticario, droguista ó confitero, porque el periódico de quien tomamos la noticia no especifica bien la profesión del Sr. Magheor, vecino de aquella ciudad arrojó á la calle una porción de almendras envenenadas, que los niños se apresuraron á comer, resultando sesenta envenenamientos. Gracias á los eficaces remedios que la ciencia les prodigó oportunamente, excepto trece que se encontraban en la agonía han podido salvarse los demás; pero dejamos á la consideración de nuestros lectores los lamentos de todas las madres. El causante de esta catástrofe ha sido preso: pero nos ocurre que aun puesta de manifiesto la odiosa intención de su proceder, lo cual es dudoso, tal vez no podrá ser castigado por no hallarse prescrito su delito por las leyes in-

glesas, en las que, como es sabido, no se admite ningún género de interpretación.

Una correspondencia de China dice que los rebeldes al emperador Celeste, capitaneados por el pretendiente á la corona Jai-Ping-Wang, habían entrado en la ciudad de Ningpo, rica población de 400,000 almas, famosa por sus establecimientos de banca y por su industria, riquezas y comercio. Ningpo es un punto accesible á la marina europea y por lo tanto interesante en las circunstancias actuales. Este caudillo antes de sus aspiraciones al trono llamado Hung-sin-Tsinen, parece que años muy atrás fué educado por un misionero protestante. Chino de nación y de origen, siempre se mostró adverso y enemigo de la raza tártara reinante, á la que acusa de desgobernar el país, y proclama no cesará de perseguirla hasta conseguir su destrucción y desaparición de aquel territorio. Mas por oposición á la familia reinante que por propias convicciones, alega ser cristiano, y ostenta un culto burlesco y bastante profano del cristianismo, una mezcla de idolatría y sensualidad, mezclada con aparente reverencia y con alguna esterilidad de prácticas cristianas. Siguiendo lo peor de cada provincia, que encuentra su paga en el saqueo de las villas que toman por asalto, en las que degüellan las familias de origen tártaro. Hasta ahora estas legiones de rebeldes han respetado las personas y haberes de los extranjeros: no sabemos si Jai-Ping-Wang será tan tolerante y blando una vez llegado al poder supremo, como ha sido hasta ahora.

Gaceta.

FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA Á SEVILLA.—Hace tres ó cuatro días que se hizo una prueba del puente de madera que interinamente se ha puesto en Lora sobre el Guadalquivir. Parece que el éxito fué el mas satisfactorio; por lo cual felicitamos á los Sres. ingenieros, así como por la actividad que está desplegándose en las obras todas, lo cual promete la pronta realización de una línea tan importante para esta capital.

DISPOSICIONES.—Hemos visto con gusto una circular del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis dirigida á los Sres. Curas párrocos á fin de evitar los daños que en sus intereses suelen sufrir las Iglesias de la misma.

BIEN HECHO.—Ayer se giró un repeso al pan en la Corredera, vendiéndose el que se encontró faltó á menos precio, por disposición de la autoridad. También se repesó la carne.

VARIACION.—Desde hace dos días se trasiada la correspondencia pública por el pasaje de la fonda de D. Juan Rizzi, como se hizo durante algunos días hace dos meses, con el fin de evitar el tránsito de los carruages por la estrecha calle de Ambrosio de Morales.

NADA HAY DE LO DICHO.—Parece que en virtud de varias dificultades que se han presentado, no tendrán lugar ya las funciones que pa-

ra estos días se preparaban por la compañía dramática del Sr. Flores.

CON PASO LENTO.—Mañana empieza la antigua feria de la Fuente-santa que se acerca sin forasteros, sin ruido y sin animación. Se habla de una novillada de que ya nos hemos ocupado y se divisa en Jontanza, en las afueras de la puerta de Baeza, el *suculento* espectáculo de buñuelos, garbanzos, avellanas, dulces y del consabido turrón.

MALOS INSTINTOS.—Anteayer, estando pescando un muchacho en la banqueta de la Rivera, fué herido por una piedra que desde arriba le tiró otro. El herido fué conducido al hospital por un vigilante.

CAMBIO DE DOMICILIO.—Ayer parece que fué detenido un hombre que despues de ser curado en el Hospital, salió llevándose varios efectos de dicho establecimiento.

SERVICIOS.—Entre los que han sido prestados últimamente por la Guardia Civil en esta provincia, se cuentan la prisión en Fernán-núñez de un desertor de presidio, la captura de un reclamado por el Juzgado en Villanueva de Córdoba y el haber logrado apagar un incendio en Conquista.

POR ESO NO LA HAY.—Un griego y un veneciano disputaban acerca de la excelencia de sus respectivas naciones. Para probar que la suya aventajaba á todas, decía el griego:—de Grecia han salido todos los sábios y filósofos.—Es cierto que salieron, decía el veneciano, porque no se encuentra allí uno á peso de oro.

PORTAZGOS.—El día 15 del actual es el designado para la apertura de los portazgos de Fuente de la Higuera y puente de Benamejí, mandados establecer en la carretera de Córdoba á Málaga.

COMUNION GENERAL.—Por la Secretaria de cámara de este obispado se ha publicado el 31 de Agosto último la siguiente exhortación:

S. E. I. Conyuvando los paternales sentimientos de Nro. Smo. Papa Pío IX. y deseando sea lo mas eficaz posible la gracia otorgada á sus amados diocesanos de indulgencia plenaria y remisión de sus pecados, da que es aplicable en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio, y que pueden ganarse todos los que verdaderamente confesados reciban la Sagrada Eucaristia en el día que S. E. I. designare para comunión general, visitando en el mismo la Iglesia en la que se efectue; ha dispuesto tenga lugar este religioso acto el día 8 del próximo mes de Setiembre, y hora de las 7 de su mañana en la Sta. Iglesia Catedral, y á fin de que se celebre con el mayor esplendor, celebrará S. E. I. Misa rezada asistido de señores Capitulares y demás Ministros, en la que distribuirá la Sagrada Comunión á cuantos dignamente se acerquen á recibirla. Lo anunciamos para su publicidad, y de su orden encargamos á los Párrocos de esta Capital y demás á quienes con venga que tan luego como llegue á su noticia lo hagan saber por medio de edictos fijados en los sitios de costumbre, y desde el púlpito el primer día de fiesta durante el ofer-

torio de la Misa conventual, exitando á sus feligreses con el interés y celo que les es propio, para que asistan con las debidas disposiciones, y no dejen pasar desapercibida la ocasión que se les presenta de atender por este medio tan fácil á su propia santificación.

ELLAS Y EL.—El Juzgado de la izquierda de esta capital interesa la presentación de Antonia de Lérda, Concepción Vacas y un gitano joven llamado Manuel, para que presten cierta declaración de inquirir.

ESCORIALES.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á los escoriales plomizos *La Esperanza de Pelayo* y *Afortunado*, sitas ambas en el Viñon, término de Hinojosa.

ENCERRARAN A TODOS LOS LOCOS.—Se ha dispuesto por el Sr. Gobernador de esta provincia que no se admitan dementes en el establecimiento respectivo, sin que se instruya expediente en el que, además de constar que hay gavia vacante, se incluyan los datos siguientes.

- 1.º El certificado facultativo de la enfermedad, con una breve reseña de los síntomas que la caractericen y de las causas que la hayan podido producir.
- 2.º Informe detallado del alcalde, ilustrado con todos los antecedentes que tenga acerca del individuo y de los medios de subsistencia con que cuente él ó su familia.
- 3.º Informe de tres testigos particulares de lo que han observado en accesos de demencia, y
- 4.º y último. Informe de los Sres. Curas Vicarios ó arciprestes, según la localidad de donde sea.

Boletín religioso.

Hoy, S. Pantaleon, y S. Juan mártires.

S. Pantaleon, á quien Dios colmó de su gracia para que en él brillase su gloria, mereció por su incólita constancia en defender la fé cristiana el pasar á gozar de Jesucristo entre el coro de los santos mártires, juntamente con sus compañeros de martirio; y desde allí, benditos sus sienos con las olivas inmarcesibles, cubiertos con sus candidos ropajes, lavados con la sangre del cordero y adornados con estolas de gloria, tienden su vista hácia nosotros para auxiliarnos en nuestras necesidades.

Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con cito semidoble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de Trinitarios Calza los Sres. S. Juan y S. Pablo.

Octavo día de Novena de S. Ramon Nonato en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Nra. Sra. de la Pastora, en S. Juan.

CULTOS PARAHOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, San curro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belén y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Coronación los Doores.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS: Bolsa de Madrid del 3 de S. tiembre... Precios del trigo y cebada en la Alhondiga...

Table with columns for 'Alhondiga' and 'Fuera de la Alhondiga' listing prices for various goods like wheat and barley.

Accite fresco dentro de la ciudad a 47... Trigo en la Alhondiga de 38 a 50...

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 38 a 50... MALAGA.—Trigo de 46 a 57...

GRANADA.—Trigo de 38 a 56... Cebada de 20 a 30...

CORREOS. MADRID y su carretera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana...

AVISOS. VENTA DE PINOS. En la habitacion central posterior del...

Colegio de Santa Victoria de esta Capital a las 10 de la mañana del 14 del actual Setiembre...

VENTA. A voluntad de su dueño se venden libras de gravamen una casa en esta ciudad...

ALMIBARES. En la confiteria de D. José Castillo, calle de la Libreria se han recibido procedentes de la Habana...

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA. En virtud de la Real orden de 30 de Agosto último...

ARRENDAMIENTO. Para desde S. Miguel próximo en adelante se arrienda la dehesa de Campo alto...

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día una casa en la calle de la Libreria número 64...

VENTA. Tendrá lugar en subasta privada la de la aceturba de verde de la hacienda de la Campiñuela Baja...

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA AL VAPOR.

La que preparan en Barcelona los Sres. Borrell hermanos, es preferida en todo el reino por sus virtudes depurativas y atemperantes...

MONTE PIO UNIVERSAL.

CAJA DE AHORROS PARA TODAS LAS CLASES. CAPITAL. RENTAS PERPETUAS. CENSANTIAS. JUBILACIONES.

Esta Sociedad cobra los derechos de administracion en cinco años en vez de exigirlos al contado...

Inversion inmediata en titulos de la Denda diferida del 3 por 100 Español.

Delegado del Gobierno, Sr. D. Manuel Florente.

JUNTA DE ADMINISTRACION. Excmo. señor duque de Rivas, Grande de España, Presidente. Excmo. señor conde de San Felices, Grande de España.

DIRECTOR GENERAL: Excmo. señor don Melchor Ordóñez. SUB-DIRECTOR GENERAL: Señor marqués de San José.

Ingresan diariamente y se conservan los fondos en el Banco de España.

N.º de suscritores hasta el día 15 de Agosto de 1858. 14,750. Capital impuesto 83,824,350.

Esta gran sociedad, recientemente creada, para mayor comodidad de sus suscritores tiene establecidas diferentes combinaciones...

JUNTA DE INSPECCION DE LA PROVINCIA DE CORDOBA. PRESIDENTE: Excmo. Sr. D. Juan El Sr. D. Bartolomé María Lopez, Proprietario.

OBJETO Y BASES DE LA COMPANIA. EL MONTE PIO UNIVERSAL es una gran caja de ahorros para todas las clases, donde a favor de pequeños desembolsos pueden ir creandose rentas y capitales...

Todos los representantes de esta Sociedad facilitarán gratis prospectos a quienes lo soliciten...

La direccion tiene delegados que pasan a las casas donde se les llame para dar las esplicaciones que se les pidan y facilitar el ingreso en la compañía.

Los prospectos se reparten y remiten gratis. Esta compañía publica semanalmente un periódico con el titulo de El Monte Pio Universal...